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尽快取得更多有影响力实际成效
应勇主持召开市政府常务会，部署今年 8方面 46项重点工作

    本报讯 市委副书记、市长应勇昨天主

持召开市政府常务会议，研究部署 2020年市
政府重点工作安排，确保按节点高质量推

进、高标准完成；部署做好 2020 年本市“两
会”人大代表建议和政协提案办理工作，以办

理实效助推政府部门改进工作。
今年市政府重点工作安排共 8方面、46

项，主要内容包括：推进三项新的重大战略任

务全面施工建设，加快重点领域改革创新；强
化“四大功能”，大力推进“五个中心”“四大品

牌”建设，着力提升城市能级和核心竞争力；
着力稳增长优结构，加快产业升级和重点区

域转型，确保经济实现量的合理增长和质的

稳步提升；加强城市精细化管理，筑牢城市安

全底线；聚焦“老、小、旧、远”等重点领域，集
中力量办好一批民生实事，持续增进民生福

祉；深入实施乡村振兴战略，健全城乡融合发
展体制机制；全面推进绿色发展，打好打赢污

染防治攻坚战，加快建设生态宜居之城；深化
“放管服”改革，打造国际一流营商环境，加快

推进政府治理体系和治理能力现代化。

会议指出，要认真落实习近平总书记考
察上海重要讲话精神，围绕党中央、国务院重

大决策和市委、市政府部署，特别是近期十一
届市委八次全会和市“两会”的工作要求，突出

重点、明确分工、形成合力、强化约束，切实把

《政府工作报告》落到实处，力争尽快取得更多

有显示度、有影响力的实际成效。要瞄准全面
建成小康社会和“十三五”规划收官，以及“五

个中心”建设相关目标节点，确保各项目标任
务按期高质量完成。要聚焦改革难点、发展重

点、社会热点和民生痛点，善于用改革的思路
突破瓶颈，勇于用创新的办法攻克难题，以重

点工作的突破带动面上工作的推进。

今年市“两会”期间，共收到代表建议
1000件、政协提案 860件，总数 1860件。会

议指出，要高度重视建议提案办理工作，这是
政府依法接受人大及其常委会的监督、自觉

接受政协民主监督并推进工作的重要途径。
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关于政府工作报告的决议
（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议

听取和审议了应勇市长代表上海市人民政府所

作的政府工作报告。会议充分肯定市政府过去一

年的工作，同意报告提出的 2020 年工作的总体

要求、主要目标和任务。会议决定批准这个报告。

关于上海市人民代表大会
常务委员会工作报告的决议

（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议

听取和审议了殷一璀主任代表上海市人民代表

大会常务委员会所作的工作报告。会议对市人大

常委会过去一年的工作表示满意，同意报告提出

的 2020 年工作安排。会议决定批准这个报告。

关于上海市 2019年国民经济和
社会发展计划执行情况与 2020年
国民经济和社会发展计划的决议
（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议

审查了市人民政府提出的上海市 2020 年国民

经济和社会发展计划草案及《关于上海市 2019

年国民经济和社会发展计划执行情况与 2020

年国民经济和社会发展计划草案的报告》，同意

市人民代表大会财政经济委员会的审查结果报

告。会议决定,批准上海市 2020 年国民经济和

社会发展计划，批准《关于上海市 2019 年国民

经济和社会发展计划执行情况与 2020 年国民

经济和社会发展计划草案的报告》。

关于上海市 2019年预算
执行情况和 2020年预算的决议
（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议

审查了市人民政府提出的上海市 2019 年全市

及市级预算执行情况和 2020 年全市及市级预

算草案，以及《关于上海市 2019 年预算执行情

况和 2020 年预算草案的报告》，同意市人民代

表大会财政经济委员会的审查结果报告。会议决

定，批准上海市 2020 年市级预算，批准《关于上

海市 2019 年预算执行情况和 2020 年预算草案

的报告》。

关于上海市高级人民法院
工作报告的决议

（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议听

取和审议了刘晓云院长所作的《上海市高级人民

法院工作报告》。会议肯定市高级人民法院 2019

年的工作, 同意报告提出的 2020年工作总体设

想。会议决定批准这个报告。

关于上海市人民检察院
工作报告的决议

（2020年 1月 20日上海市第十五届人民代

表大会第三次会议通过）

上海市第十五届人民代表大会第三次会议听

取和审议了张本才检察长所作的《上海市人民检

察院工作报告》。会议肯定市人民检察院2019年

的工作，同意报告提出的2020年工作总体设想。

会议决定批准这个报告。

    上海市第十五届人民代表大会第三次会

议于 2020 年 1 月 20 日补选市第十五届人民

代表大会常务委员会主任、秘书长、委员和通

过市第十五届人民代表大会法制委员会主任

委员，现予公告。

一、市第十五届人民代表大会常务委员会

主任： 蒋卓庆

二、市第十五届人民代表大会常务委员会

秘书长： 赵卫星

三、市第十五届人民代表大会常务委员会

委员： 陆晓栋

四、市第十五届人民代表大会法制委员会

主任委员： 陆晓栋

上海市第十五届人民代表大会

第三次会议主席团

2020年 1月 20日

“大白兔”甜到心里
小“福鼠”这厢有礼
边检“暖心”国门温暖归国旅客过年回家路

    红灯笼高挂、中国结抬眼可见、“欢迎回

家”的问候此起彼伏，这几日的浦东机场边
检入境大厅里，满是年味。一声声“过年好”，

一颗颗奶糖，一只只小“福鼠”，一张张国门
“全家福”⋯⋯全国边检机关在全国出入境

口岸开展的“温暖国门 迎您回家”主题活动，
把 2020年新春的国门装点得喜庆祥和，让四

面八方归国旅客的过年回家路分外甜蜜。

一颗奶糖 传递浓浓乡情
“大白兔？！我已经有二十几年没有吃到

这个糖了。我可以尝一颗吗？”“当然可以，这

就是为旅客准备的。”“哦吆，那真是太好了！
我不客气了！”年过半百的华侨刘阿姨看到浦

东机场边检入境大厅“国门驿站”咨询台上摆
放的大白兔奶糖，开心得像个孩子。她捏起一

颗，轻轻剥开糖纸，“嗯，还是小时候的味道，

那时候过年那个热闹呀⋯⋯”刘阿姨不由得
亲热地向青年民警讲述起自己记忆中的年

味，民警也顺手抓了一把“大白兔”塞进她的
口袋，就像她甜蜜絮叨中小辰光的邻居爷叔

阿姨那样。“谢谢你们啊，真的被甜到了！”
在入境大厅摆放新年糖果，是上海边检机

关打造申城特色“暖心国门”的用心尝试。对绝
大多数中老年旅客来说，“大白兔”是存储美好

的幸福符号，能一下子从嘴里甜到心里。
除了甜蜜，还有喜乐。浦东机场 T1航站

楼、T2航站楼、S1卫星厅 6个出入境执勤区
域，查验通道上方的 LED显示屏上实时滚动

着“新春快乐”“新年快乐、欢迎回家”“Happy

Spring Festival！”等字样，100个中国结、30

盏红灯笼、180面小国旗把国门装点得喜庆
而不失庄重，让广大中外旅客感受到国家移

民管理警察的友好与情怀。

一只“福鼠” 成为珍贵礼物
“我孩子太小了不能走自助通关怎么办？”

林女士犹豫地问民警。“没事，您先走自助过去，

我帮您抱孩子走人工通道。”“妈妈⋯⋯”民警发
现小男孩有点紧张，拿出一个“福鼠”公仔放到

小朋友的手上：“这个送给你，叔叔抱着你去跟
妈妈会合，怎么样？”“嗯！好！”接过玩偶，小朋

友呵呵地笑了，母子俩很快就办妥通关手续。

小小“福鼠”，是国家移民管理警察专门
为孩子们准备的鼠年礼物。春节期间，拖儿带

女举家出入境的旅客数量大幅攀升，其中有
些孩子不能满足自助通关条件。上海边检机

关主动作为，将自助通道旁边的人工通道设
置为“偕行儿童暖心通道”，方便偕儿童出行

的旅客。看到孩子开心地摆弄玩偶，林女士
说：“回家的感觉真好！谢谢你们让孩子提前

感受到过年的快乐，我想他一定会把它当成

最珍贵的新年礼物！”

一张照片 打卡“国门地标”

连日来，“国门同框”成了拍照打卡新“地
标”，不少归国的旅客笑容灿烂地在这里合影留

念，拍下“国门”前的“全家福”，并在留言板上写
下对祖国的祝福和对新年的期许，“新年快乐”

“中国强”“上海边检真贴心”“感谢警务人员拾
回护照”⋯⋯字里行间流露着温情和喜悦。

春运前 10天，上海机场边检站已服务保

障 115万人次出入境旅客顺畅通关，自 1月
17日（农历小年）全国边检机关开展“温暖国

门 迎您回家”活动以来，该站“偕行儿童暖心
通道”已为千余家庭提供了优质高效的专业

服务。“暖心”国门，温暖着一条条回家的路。
通讯员 梅桢 魏文亨 本报记者 江跃中

    岁末，手头常翻的书目中，有一本多次重

读的《大流感》。有时候，纷繁芜杂的信息令人
焦虑， 客观冷静的知识让人淡定。 你应该知

道，你必须知道，人类与病毒之间是怎样一场
你来我往、共生共存、从未停止的漫长竞赛。

已故生物学家钟扬领衔的译者团队在译
后记中写道：“在进化意义上，人类与病毒病

菌的斗争可以说是一场永不停歇的‘军备竞

赛’。 不仅流感病毒如此，肝炎病毒如此，就
连我们原以为牢牢控制的结核杆菌也是如

此，它们随时会卷土重来。 ”

我们在新民科学咖啡馆曾多次谈论关于
病毒的话题，从各种各样的流感病毒到埃博拉

和寨卡病毒，每一次都引起受众的强烈共鸣。

中科院上海巴斯德研究所前法方所长杜
文圣教授曾在 11年前的第 75期新民科学咖

啡馆中提醒，在冬春交替的禽流感危险季节，

不要忽略病毒传播“共犯”———猪。几周后，当

“预警”被“应验”，我们毫无成功的兴奋，有的
只是对病毒之复杂的又一次清醒认识。

6年前的第 174期新民科学咖啡馆，钟

扬教授再一次强调， 当人类通过免疫系统对
病毒进行持续的监督和清除， 病毒也在不断

地重组与变异， 人类与病毒就像一场永不停
歇的军备竞赛，虽然无法“战胜”，但这个“劲

敌”也在促进科学发展。

4年前，第 203期新民科学咖啡馆里，我

们再一次深谈病毒。两位主讲嘉宾说，虽然我
们无法预测下一个危险的新发或再发传染病

是什么、何时何地爆发，虽然世界上不可能有
什么万能疫苗，但是科学家、医生和公众可以

做好各种准备。

永远会有下一个未知的病毒，也一直会有
病毒变异和再发。 每一次面对新型病毒，我们

总有从知之甚少到逐渐解密的过程。对公众而

言，没有灵丹妙药，良好的卫生、饮食、休息、运

动等生活习惯，永远是最好的健康守则。 对科
学家、对医生、对政府管理部门而言，传染病防

控能力、基础科研能力、临床救治能力，始终在
不断提升还要继续提升。人类不必活在对病毒
的恐惧中，人类也永远不要以为能一劳永逸地

战胜病毒。 你要记住，这是一场漫长的竞赛。

漫长的竞赛 董纯蕾新民随笔
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